

令和3年第9回筑西市教育委員会定例会会議録

招集日時	令和3年9月16日(木) 午後2時00分 (開会:午後2時00分 ~ 閉会:午後3時15分)
場 所	筑西市丙360番地 本庁舎3階 筑西市教育委員会302会議室
出 席 者	教育長:小室高志、教育長職務代理者:吉澤貴美子、教育委員:塚本真実、教育委員:草間 武、教育委員:山口雅敏
欠席委員	なし
傍 聴 者	なし
委員以外の出席者	部長:古幡成志、次長:鈴木敦史、学務課長:根本薫、義務教育学校整備推進課長:市塚文夫、指導課長:野口修、生涯学習課長:寺内智恵子、学務課主任:石崎尚、学務課学校総務グループ課長補佐:木村拓夫、学務課学校総務グループ主事:小林奈央
報 告	(1) 令和3年第3回筑西市議会定例会について
議 案	議案第28号 筑西市訪問型家庭教育支援推進協議会委員の委嘱について

議事の概要

- 小室教育長： みなさん、こんにちは。それでは、2. 報告事項に入ります。
(1)令和3年第3回筑西市議会定例会について、説明をお願いします。
- 教育部長： 【資料により説明】
- 塚本委員： 真次議員、田中議員から質問のあった通学路の危険箇所の点検実施について、今後、危険箇所のリストを作成すると思うのですが、防犯灯や街路灯の設置箇所についても合わせて作成していただけるのですか。
- 学務課長： 通学路の危険箇所点検については、今年度千葉県八街市で起きた交通事故を受け、小学校通学路の合同点検を実施しております。点検対象箇所については、小学生の通学路の危険箇所となり、夜間時の危険箇所は入っておりません。夜間時の危険箇所については、毎年度「筑西市通学路交通安全プログラム」を策定し、中学生の通学路を含めた危険箇所について調査しております。現在、「筑西市通学路交通安全プログラム」において、防犯灯や街路灯などの設置要望がある箇所は、合計10か所になります。対応済みの箇所については6か所、残りの箇所については、設置場所等を含め、関係機関と協議を進めております。
- 塚本委員： 私も数年前から街路灯設置について、自治会を通して要望しておりますが、未だ対応いただけておりません。どの学区にも危険なところがあると思うので、引き続き対応をお願いします。
- 学務課長： 防犯灯・街路灯設置の要望については、所管課の予算の都合があるため、優先順位の高いところから対応しております。
- 小室教育長： ありがとうございます。よろしいでしょうか。続きまして、3. 議事に入ります。
議案第28号 筑西市訪問型家庭教育支援推進協議会委員の委嘱について、説明をお願いします。
- 生涯学習課長： 【資料により説明】
- 小室教育長： ただいま、議案第28号についてご説明いただきましたが、ご質問等がございましたらお願いします。
よろしいでしょうか。それでは、議案第28号について、賛成の方は挙手をお願いします。
- 各委員： 【挙手全員】
- 小室教育長： 挙手全員であります。よって、議案第28号について、原案どおり可決いたします。
続きまして、4. 協議に入ります。(1)次回教育委員会定例会について、説明をお願いします。
- 学務課長： 次回教育委員会定例会につきましては、10月21日(木)午後2時00分から開催いたします。
- 小室教育長： ありがとうございました。続きまして、5. その他に入ります。
(1)明野五葉学園整備工事起工式について、説明をお願いします。
- 義務教育学校整備推進課長： 【資料により説明】
- 小室教育長： よろしいでしょうか。ありがとうございました。

協議

その他

続きまして、(2)教育委員の成人式への出席割振り(案)について、説明をお願いします。

生涯学習課長：【資料により説明】

小室教育長：よろしいでしょうか。ありがとうございました。

続きまして、(3)令和3年度10月定例学校運営研修会について、説明いたします。

【資料により説明】

吉澤委員：小学校3年生から35人を超える学級については、非常勤講師の方が配置されています。非常勤講師の方の働き方については、各学校長の裁量になると思いますが、例えば算数の授業について、少人数で授業を行っていただくということは可能でしょうか。保護者の方も、少人数での授業を望んでいると思います。

小室教育長：担任の先生と非常勤講師の方が授業を行う形式は2つありまして、担任の先生と非常勤講師の方が同じ場所で授業を行うチームティーチングと、児童生徒を少人数に分け、担任の先生と非常勤講師の方がそれぞれに授業を行う形です。私も算数の授業については、チームティーチングではなく、少人数での指導が効果的であると思いますので、学校訪問の際に、校長先生へ少人数での指導をお願いしております。

吉澤委員：子どもたちの中には、大人数では話せないが、少人数であれば話ができるという子もいると思います。非常勤講師の方が配置されているのであれば、ぜひ少人数での指導をお願いしたいと思います。また、オンライン授業について、川島小学校のある学年では、1日6時間のうち、朝の会と午前中の2コマでオンライン授業を実施し、午後については、自主学習を実施しているようです。先生方には、本当に頑張ってくださいありがとうございます、初めての取組みですので、課題等があると思います。学校ごとに改善点をまとめ、次に繋げていただければと思います。

塚本委員：オンライン授業が始まっている中で、家庭での通信状況に不備がある場合、どのような対応になりますか。

小室教育長：通信状況について不備がある場合については、事前に連絡をいただき、学校で学習することになります。また小学校では、午後3時まで学校預かりを実施しております。午後3時以降については、学童で対応していただいております。

指導課長：学校での預かりで状況については、学校ごとに差があります。大田小学校では100人近くになりますが、学年ごとに教室を分け、密にならないよう考慮し、学習を進めております。

塚本委員：オンライン授業になりますと、担任の先生は授業になると思います。その場合、別の先生が対応してくださるのですか。

指導課長：担任以外の先生、支援員の方などにご協力いただいております。

塚本委員：9月1日から3日まで時差登校を実施していたと思いますが、給食費についての対応は、どのようになりますか。

小室教育長：給食費については、給食を再開できる場合もありますので、状況をみながらの対応となります。

- 山口委員：GIGAスクール構想により小中学生にタブレット端末が支給されていると思いますが、ID やパスワードの管理についてはどのようになりますか。先日の町田市の事件では、いじめに悪用されていたとされるタブレット端末のパスワードが児童共通であるなど管理に問題があったようです。
- 石崎主任：小学校につきましては、ID は、数字の羅列、パスワードについては、アルファベット、記号、数字を組み合わせ使用しております。今後、パスワード管理等、情報モラル教育にも注力していきます。
- 塚本委員：現在までに何か問題等は起きてはいませんか。
- 石崎主任：問題等の報告はありません。チャット機能については、児童生徒と先生間のやり取りは可能としておりますが、児童生徒間でのやり取りは制限しております。
- 教育部長：いばらきオンラインスタディ、NHK for school、ドリルについては、子どもたちが自らネット環境にアクセスし使用することになりますが、制限等を設け対応しています。
- 石崎主任：TwitterなどのSNSサイト、ゲーム及びショッピングサイトについても、アクセス制限を設けております。また、子どもたちがタブレット端末を使用し、いじめ・自殺などのワードをインターネットで検索した場合、教育委員会に通知が来るように設定しております。通知があった場合には、学校へ情報共有を行い、対応しております。
- 塚本委員：検索結果について、個人まで特定することは出来るのですか。
- 石崎主任：端末番号での把握になります。
- 小室教育長：よろしいでしょうか。その他ございましたらお願いします。
以上をもちまして、令和3年第9回筑西市教育委員会定例会を閉会いたします。